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第五屆灣仔區議會屬下 

發展、規劃及交通委員會 

第十七次會議進度報告 
 

發展、規劃及交通委員會於二○一八年七月二十六日舉行第十七次會議，討論事項如下︰ 

 

1. 土木工程拓展署：灣仔區工程概覽 

土木工程拓展署代表向委員簡介灣仔區工程概覽。委員十分關注中環及灣仔繞道的通

車時間，要求部門盡快完成相關工程，盡可能於2018年年底通車，以解決區內日益嚴

重的交通問題。委員亦關注區內的水務工程，要求水務署加強對工程的監管，減少工

程延誤及改善地盤的管理。 

 

2. 有關2018年6月26日上午介乎莊士敦道與軒尼詩道交界的地下水喉破裂事宜 

委員備悉水務署及渠務署的書面回覆，並就水務署於水管破裂事故發生後的處理方法

發表意見。委員關注事故的原因，認為署方於事件發生後截停供水的時間過長，對市

民造成嚴重不便。委員要求署方加強對受影響水管的滲漏檢測及區內供水設施的管

理，並進行改善工程，以減低同類型事件的影響。 

 

3. 關注永興街、英皇道出現大規模地下水管破裂情況 

委員備悉水務署及渠務署的書面回覆，並關注署方就水管滲漏的檢測方法。委員指出

有關地段已多次出現水管破裂問題，要求署方盡快敷設新水管及完成水管接駁工程，

以減低水管再次爆裂的風險。委員亦關注署方對區內供水策略的規劃，以配合地區發

展及應付區內的供水需要。 

 

4. 有關行人過路安全問題 

委員備悉香港警務處及運輸署的書面回覆，並要求署方加強交通安全教育，盡快改善

意外地點的行人過路設置，及加強預防措施以避免交通意外發生。 

 

 

 



5. 促請部門回應有關大坑道4-4C號規劃申請（編號：A/H6/87） 

委員備悉土木工程拓展署、渠務署、路政署、地政總署、規劃署及運輸署的書面回覆。

委員對規劃申請中擬建的行人天橋可能對附近民居造成的私隱及保安問題，以及行人

天橋的管理問題表示擔憂，並指出是項規劃申請會破壞附近的綠化地帶。委員認為申

請人多次向城規會提交規劃申請的做法擾民，並指出規劃署應該在公眾諮詢期內主動

到區議會諮詢議員意見，及檢視相關條例，以限制申請人重覆提交申請的次數。 

 

6. 區議會撥款申請 

經討論後，委員會通過以下三份合辦撥款申請，但請申請團體修改「樂在灣仔行2 - 環

保、文化保育之旅」的部分活動細節： 

i. 樂在灣仔行2 - 環保、文化保育之旅 

ii. 2019年度灣仔區發展、規劃及道路交通安全嘉年華 

iii. 灣仔廢墟"裡"遊易 

此外，委員會請申請團體修改以下三份合辦撥款申請，並同意稍後以傳閱方式審批有

關的申請： 

iv. 推動環保音樂會2019 

v. 環保體驗一天遊 

vi. 東壩地質公園一天遊 

 

7. 「綠在灣仔」 

環境保護署及建築署代表向委員介紹「綠在灣仔」項目的最新進展、選址及設計概念，

以及「綠在區區」項目深入社區推動減廢生活的推行實況。委員對「綠在灣仔」表示

歡迎，並就項目的設計、選址及運作模式等發表意見。委員建議環境保護署與區內團

體協作進行回收工作，善用項目的場地推動環保活動，並考慮於區內進行廚餘回收。 

 

8. 灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會續議事項進展報告 

委員關注將勵德邨道邨榮樓斑馬線更改為紅綠燈過路處的進展，要求運輸署盡快完成

人流及車流研究並落實有關建議，並要求警方加強交通安全街教活動，以保障市民安

全。委員亦關注告士打道220-230號、堅拿道天橋底及其他黑點的違例泊車問題，要求

運輸署就有關交通設施進行改善，並請警方加強執法以解決問題。此外，委員要求運

輸署向巴士公司反映11號巴士司機的態度問題，並就巴士沒有停站的情況安排登車調

查。最後，委員會備悉各部門及機構就「地區問題行動清單」、「違例泊車黑點清單」

及「噪音黑點清單」的書面回覆，並要求秘書處按委員會要求更新上述清單，及於會

議後聯絡相關部門及機構繼續作出跟進。 
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